

SI circulaire n° 5

Le cercle pointu, il devient quoi ?



Une nouvelle « Si circulaire » après des mois d'absence. Martine, Fileuse d'histoires, prend le relais. La vie au cercle pointu se passe bien. Un visiteur m'a fait remarqué qu'ici tout le monde avait le sourire. Et en vivant dans ce lieu, en échangeant avec les uns et les autres du lieu, je réalise que ça dépasse ce que j'avais imaginé !

À ce jour, **30 personnes** ou entreprises travaillent au Cercle pointu, certaines régulièrement et d'autres moins souvent, et 6 personnes ont fait un passage depuis sa création, en juillet 2017. Nous pouvons, tous ensemble, être fière d'avoir mis notre énergie et nos moyens pour construire ce lieu porteur de sens.



Et financièrement ?

L'équilibre n'est pas encore atteint, mais devrait aboutir en 2021 ou 2022. Depuis 3 ans, je privilégie l'accueil des entrepreneurs en réalisant plus de travaux qu'imaginés au départ. Cela a pu se faire, car j'ai réussi à remettre personnellement de l'argent (j'aime mieux que mon argent soit là, à servir un projet qui me fait sens, plutôt que stockée à la banque !) et grâce au fait que vous ne soyez pas trop, vous les financeurs, pressant pour que je vous rembourse. Merci.

Aujourd'hui, j'ai remboursé **26 500 euros** sur les 109 465 euros prêtés. Pour le moment, les remboursements sont réalisés auprès de ceux qui m'en font la demande, et par le biais du Carré vert où il est possible de payer ses achats contre remboursement de votre prêt. J'espère pouvoir mettre en place un échéancier en 2021 pour les personnes qui m'ont prêté plus de 1000 euros !

François

le
cercle
pointu

Pour les utilisateurs, le Cercle Pointu c'est...



« Le partage »

Olivier, Go Routage

" Un espace d'échanges
et de partage entre indépendants "

Martin, MCT Informatique



« Un espace de coopération, de partage d'idées
et de savoir faire qui répond au sentiment de
solitude de nombreux chefs d'entreprises. »

Stéphane, Laser Percussion

« De belles perspectives à venir
grâce au Cercle Pointu »

Tiphaine, Aux Saveurs du Jour



« C'est ma deuxième maison. »

Fred, Le Carré Vert

« Une grande chance et la possibilité
de ne pas travailler seuls. »

Philippe et Aurélie, l'Arbre à fil



« Un lieu de rencontres
et d'échanges. »

Jean-Charles, le Carré Vert



« Un lieu de partages insoupçonnés »

Louis, projet de guinguette mobile en cours de construction

« La possibilité de faire évoluer mon
projet entouré de partenaires avec
lesquels je peux échanger et construire
à différentes échelles. »

Fred, Ukokote



« Une pépinière et un Tiers-Lieu. Un espace pour
réaliser et se réaliser en tant qu'artisan, voir
artiste. »

Fabrice, Artiste

« Un lieu ouvert à des profils de personnes
différents, à des métiers divers. Un lieu qui offre
aux entrepreneurs le temps de se développer, de
se déployer. Un lieu de rencontres qui donne du
sens et du lien. »

Dominique, Perspective Orientation





« Un espace de partage, d'entraide,
d'opportunités et de rencontres. »

Valérie

« Un endroit, dans une société et une
économie compartimentées où des
entrepreneurs et plus largement des gens,
peuvent se rencontrer. »

Stéphane, La Commanderie de l'Erablière



« Un lieu où il fait bon vivre,
où règne la sérénité,
l'altruisme et bien d'autres
belles choses encore. »

Manuella, reflexologue

Un lieu de convivialité, de rencontres et d'accueil qui
regroupe un espace de travail partagé facilitant
l'échange et l'ouverture, un esprit collaboratif !!
En clair « Working together ! »

Sébastien, l'Atelier de Poto



« Un lieu à mon rythme,
un lieu d'échanges,
de partages et de rencontres.
Un lieu à l'écoute des besoins »



Martine, Fileuse d'histoires



« C'est la rencontre de personnes aux compétences diverses dans des secteurs d'activités très variés, mais parfois complémentaires ; le tout dans un lieu chargé de l'histoire ouvrière du chemillois des 50 dernières années. »

Laurent, Journaliste



« Un lieu vivant, riche de ses ressources différentes... »

Ce n'est pas encore parfait, mais on y travaille... »

Guillaume, Respect Gourmand



« Une fourmilière humaine, pépinière créative. »

Benoît, Céramiste



« Un lieu pour pouvoir faire des ateliers de construction de bacs, pour entreposer notre matos et l'occasion de nous inscrire dans cette fabuleuse aventure du tiers-lieu qu'est le Cercle Pointu ! »

Association les Incroyables Comestibles

« Le cercle pointu m'a permis d'ouvrir mon entreprise. Aujourd'hui, je peux exercer mon activité avec beaucoup de plaisir dans ce lieu atypique et apprécié de mes clientes. J'ai aussi fait de très belles rencontres. »

Fanny, prothésiste ongulière.





« C'est un espace convivial qui m'a permis de rencontrer des porteurs de projets très motivés, des gens qui travaillent dans des domaines complètement différents du mien, mais avec qui je peux partager tous les jours, (sauf en cas de covid), car finalement, nous sommes tous des entrepreneurs avec les mêmes problématiques économiques. Et surtout, c'est un lieu qui me permet de retrouver le sourire si jamais je l'ai perdu à cause de la morosité ambiante ! »

Karine, CS Info 2.0

« Un Collectif d'entrepreneurs Passionnants... »

Laurent, La Compagnie du Rêve



« Un lieu qui donne la place aux alternatives et chaque vendredi soir le lieu de rencontres entre "AMAPiens*" et producteurs locaux. »

AMAP
Association de Maintien d'une Agriculture Paysanne.

« C'est un lieu des possibles, un lieu qui permet d'oser créer et démarrer son projet professionnel. C'est un lieu de réseau, de contact, d'échanges, de diversité et de soutien. Il permet de sortir de l'isolement et la solitude que l'entrepreneuriat peut parfois engendrer. »



le
cer
poir

« A titre personnel, le Cercle Pointu a d'abord été un lieu de transition. Je m'identifie même un peu à ce lieu car on s'est un peu reconstruit ensemble, mais au début ça paraît un peu dans tous les sens. Aujourd'hui, je vois un projet qui roule et qui draine plein d'idées avec une infrastructure qui gagne chaque jour en solidité.

En une phrase : le cercle pointu c'est une bouée de sauvetage pour les rêveurs devenue barque, puis péniche.... paquebot transatlantique en devenir. »



« Pour la Varlope, c'est le terrain idéal pour rassembler les outils, les savoir-faires et les énergies créatrices des passionnés du bois mais aussi des curieux et bricoleurs collectifs. »

Gildas, membre créateur de la Varlope et salarié pour les premiers travaux du Cercle Pointu



« C'est un tremplin pour tout les créatifs, une page blanche ou toutes les perspectives peuvent prendre forme. »

Alexandre, forgeron



... C'est aussi des moments de rencontres conviviales comme le repas de Noël !

INVITATION



S'il y a longtemps que vous n'êtes pas passé au cercle pointu, et si vous voulez le découvrir plus concrètement, je vous propose de vous faire la visite. J'ai réservé deux dates : **Vendredi 8 janvier 2021 à 15 heures et samedi 9 janvier à 10 heures**. Et vous pouvez venir avec des amis !

François

PS : Et si vous avez vraiment envie de venir et que ces deux dates ne vous conviennent pas, dites-moi quel moment vous arrangerait dans la semaine et je ferai de mon mieux !

lecerclepointu@gmail.com

La si circulaire... vue par Caroline

Dans l'administration, on l'appelle la circulaire... qui a pour but de faire passer une information. Et puis, il y a la newsletter, la lettre d'information électronique que l'on reçoit de toutes parts dès qu'on a fait la moindre inscription... La "**Si Circulaire**" du Cercle Pointu, ne pouvait être autre que circulaire, bien sûr... (rapport au cercle et à l'outil omniprésent dans ce lieu) mais elle tient sa personnalité propre de la volonté de François qui a à cœur d'entretenir le lien fort des contributeurs de la première heure, 230 personnes, avec le Cercle Pointu, ce lieu qu'ils ont permis de faire naître.

La "Si Circulaire" est moqueuse vis à vis de ses copines, les circulaires de l'administration, notes de service qui émanent des plus hautes autorités pour descendre l'escalier des chefs, des sous-chefs, des sous-fifres... etc car, au Cercle Pointu, François est plutôt un suiveur : suiveur de ses intuitions et suiveur de ses certitudes comme celle par exemple, que tout doit se faire avec les gens, à partir de la base et avec la base. C'est ainsi, que, contrairement aux opportunistes qui suivent le vent dominant, il préfère **suivre les projets**, les rêves de ceux qui viennent s'installer au Cercle Pointu...
"Des subventions ? Oui, j'aurais pu chercher des sous et puis tout raser et reconstruire... Mais non, je n'ai pas voulu faire les choses dans ce sens-là... Le Cercle Pointu s'est fait avec l'argent des contributeurs et ce sont les gens qui ont investi le lieu qui lui ont donné le visage qu'il a aujourd'hui..."

Vous l'aurez compris, la "Si circulaire" n'a non plus, rien à voir avec une newsletter qui donne des nouvelles à des gens qui s'en préoccupent souvent peu...

Vous, contributeurs, êtes comme des parrains et marraines qui **tissent des liens** au fil des années avec leur filleul(e)s : la "Si Circulaire" vous donne des nouvelles factuelles mais aussi vous parle de ce qui se vit au Cercle Pointu, de façon plus intérieure, plus intimiste, pour que vous restiez attachés à l'aventure que vos sous ont permise...vous comprenez... autre chose que d'offrir un porte-clés Cercle Pointu à ceux qui ont donné 10 euros, une visite gratuite pour ceux qui ont donné 20, un bon d'achat dans une des entreprise à ceux qui ont donné 100...comme on voit dans la plupart des financements participatifs ...

Le Cercle Pointu, ce n'est pas cette histoire ou l'autre, ce n'est pas cette chose ou celle-là, c'est une "tiers-chose", une tiers-histoire, c'est encore autre chose et une autre histoire, qui **grandit en faisant sa place** en dehors des stéréotypes, des idées formatées, de la réglementation à outrance, du manque d'imagination et du défaitisme...

Voilà un peu ce que François a dans le cœur...voilà comment il voit la "Si Circulaire" et pourquoi il tient à vous l'envoyer !

Caroline Chauveau,
Membre des Incroyables comestibles